



Union européenne



RÉGION
**Nouvelle-
Aquitaine**

Communiqué de presse
Lundi 14 février 2022

*La Nouvelle-Aquitaine et l'Europe
agissent ensemble pour votre territoire*

43,3 millions d'euros de fonds européens pour des nouveaux projets en Nouvelle-Aquitaine

La Région Nouvelle-Aquitaine a sélectionné **783 nouveaux** projets en décembre 2021 et janvier 2022 à l'issue des dernières consultations des partenaires régionaux associés à la mise en œuvre des fonds européens. La Région poursuit ainsi la dynamique engagée dans les territoires urbains et ruraux avec le soutien de l'Europe :

- **73 opérations dans le cadre des programmes européens dédiés à la compétitivité régionale** (FEDER – Fonds Européen de Développement Régional), **à la formation et à l'emploi** (FSE – Fonds Social Européen) ;
- **705 projets dans le cadre des programmes européens de développement rural** (FEADER LEADER – Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural) ;
- **5 opérations sélectionnées dans le cadre du programme pour la pêche** (FEAMP – Fonds Européen pour les Affaires Maritimes et la Pêche).

Près de 2,7 milliards d'euros de fonds européens sont pilotés par la Région Nouvelle-Aquitaine afin d'appuyer les projets des territoires dans des domaines variés : lutte contre la Covid-19, formation, emploi, agriculture, développement du territoire, innovation, économie numérique, développement durable... Ces fonds permettent de soutenir de nombreuses initiatives répondant aux priorités de développement régional et à la stratégie européenne qui vise un **développement intelligent, durable et inclusif**, avec pour ambition la création d'emplois et l'insertion de tous les citoyens.

Depuis 2014, la Région pilote et anime le comité partenarial composé de près de 500 structures locales, collectivités, institutions et acteurs socio-économiques, et chargé d'attribuer les fonds européens au regard de l'innovation, l'emploi et la création d'activités, la transition énergétique et écologique et la promotion des ressources humaines.

Parmi les projets présentés en décembre 2021 et janvier 2022, **10 dossiers sont soutenus par l'Union européenne pour faire face à la pandémie de la Covid-19.**

/// Lutte contre la Covid-19

GIRONDE (33)

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : Université Bordeaux Montaigne

Action : Nouveaux équipements et espaces physiques à l'université Bordeaux Montaigne pour rendre possible et développer l'apprentissage en ligne et à distance

Localisation : Pessac

La crise sanitaire a provoqué de manière brutale une prise de conscience de l'intérêt de recourir au numérique et à l'apprentissage en ligne. Certaines pratiques étaient déjà ancrées pour une bonne part au sein de la communauté, mais la particularité de l'université dédiée aux Arts, Lettres, Langues, Sciences Humaines et Sociales (ALLSHS) ne la prédisposait pas favorablement à y faire face dans les meilleures conditions. Une mise à niveau en termes de services numériques et services supports a été nécessaire de manière accélérée afin d'accompagner les enseignants-chercheurs et pallier la situation de discontinuité pédagogique.

Le projet de l'université Bordeaux Montaigne concerne **la mise en place d'équipements** pour rendre possible **et développer l'enseignement en ligne**. L'approche massive à travers la mise à niveau de salles de cours hybrides, salles de projection et formation, laboratoires de langues, est un axe fort en faveur du développement réel des usages numériques au service de la pédagogie. Des espaces collaboratifs de petite taille sont équipés pour offrir aux étudiants des lieux d'apprentissage uniques. Au-delà de la fourniture de stations d'accueil et des ordinateurs hybrides pour enseignants, des studios de captation mobile permettront de généraliser la production de nouveaux cours sous forme de vidéos hébergées en mode souverain sur un serveur dédié.

Cette opération est soutenue par l'Union européenne via le FEDER (fonds européen de développement régional) pour un total de **1 420 165 euros**.

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : FARGEOT & CIE

Action : Nouvelle implantation industrielle R&D et Logistique Fargeot

Localisation : Saint-André-de-Cubzac

FARGEOT & CIE conçoit, fabrique et commercialise des articles chaussants pour les pieds sensibles. Fondée en 1930, la société est née à Thiviers en Dordogne, où se situe toujours son site de production.

Historiquement, l'entreprise a développé une large gamme d'articles chaussants de confort sous la marque Fargeot, de positionnement moyen et haut de gamme à destination d'une clientèle de seniors soucieux de bien-être, d'esthétisme et d'un bon rapport qualité prix. Elle se diversifie dans les années 2000, avec la création d'une gamme de produits thérapeutiques pour pieds douloureux et pathologies plantaires. La réalisation d'un nouveau bâtiment à Saint-André-de-Cubzac, futur centre névralgique de l'entreprise, permettra d'attirer des talents pour le nouveau centre R&D (600 m²). L'intégration, dans cette première phase, d'une activité logistique centralisée permettra d'envisager ce deuxième objectif. Il consiste à récupérer de la surface de production sur le site de Thiviers en Dordogne pour lancer de nouvelles lignes de

fabrication en lien avec l'industrialisation du savoir-faire traditionnel et l'évolution vers de nouvelles technologies orientée usine du futur.

Ce projet est soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **307 150 euros**.

Haute-Vienne (87)

Favoriser la réparation des dommages suite à la crise

Bénéficiaire : Groupement d'intérêt public AUTONOM'LAB

Action : Structuration et déploiement du Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine en Limousin

Localisation : Limoges

La mise en place du Gérontopôle Nouvelle-Aquitaine est une action soutenue dans le cadre du plan de Relance REACT-EU, L'ambition est de créer et **animer un écosystème de collaboration entre acteurs industriels, professionnels, scientifiques du vieillissement et collectivités territoriales**. Ce projet accompagne et soutient les filières impactées par la crise de la Covid-19 grâce à la mise œuvre d'actions innovantes en matière de santé. Le Gérontopôle aura pour missions d'impulser une recherche pluridisciplinaire visant à l'amélioration de la qualité de vie des personnes âgées, de valoriser les innovations du territoire en les identifiant et en facilitant leur diffusion, de soutenir les expérimentations locales, de favoriser un développement économique de proximité tourné vers le bien-vieillir et d'accompagner les pouvoirs publics à l'élaboration de stratégies et d'actions à destination des seniors.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **343 290 euros**.

Favoriser la réparation des dommages suite à la crise

Bénéficiaire : Centre hospitalier et universitaire de Limoges

Action : Réseau de visioconférence et télémédecine (TLM) dans l'espace informationnel de santé du Groupement Hospitalier de Territoire du Limousin

Localisation : Limoges

La Covid-19 et ses conséquences sanitaires ont renforcé **la dépendance aux plateformes et aux réseaux pour télé-travailler**, interagir socialement, s'informer, se former et se soigner. De ce fait, **la télémédecine est devenue une pratique médicale à part entière**. Chacun des 18 établissements du Groupement Hospitalier de Territoire du Limousin, faisant partie du réseau, doit être en mesure d'utiliser des salles de visioconférence et de télémédecine de qualité, interopérable au réseau et de créer localement son propre espace informationnel de santé. La finalité du projet est de **développer la télémédecine, d'autonomiser le patient et le personnel de santé vis-à-vis des TIC, d'automatiser les structures de soins et le réseau**, et de **dématérialiser les données dans le but de lutter contre les pandémies**.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **572 684 euros**

Corrèze (19)

Favoriser la réparation des dommages suite à la crise

Bénéficiaire : DELVERT MECANIQUE

Action : Fluotournage du futur

Localisation : Donzenac

DELVERT MECANIQUE est une entreprise spécialisée dans le secteur d'activité de la mécanique industrielle plus particulièrement dans l'usinage de précision. L'entreprise fabrique des pièces usinées destinées aux marchés de l'industrie, de la défense, du ferroviaire et du sport automobile. La crise sanitaire a impacté son activité. Pour se relancer, elle souhaite **moderniser son procédé de fabrication en investissant sur le fluotournage numérique**. Cet investissement relatif à l'acquisition de machines permettra à l'entreprise d'être plus productive afin d'augmenter son chiffre d'affaires de + 20 % dans les 3 prochaines années et de recruter de nouvelles personnes. **Il permettra de garder également ce savoir-faire en voie de disparition sur le territoire corrézien.**

Ce projet a été soutenu dans le cadre du plan de Relance REACT-EU par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **383 256 euros**.

Creuse (23)

Favoriser la réparation des dommages suite à la crise

Bénéficiaire : NAUDON ET MATHE FRERES

Action : Construction d'un atelier de fabrication de menuiseries

Localisation : La Souterraine

NAUDON ET MATHE FRERES est une entreprise spécialisée dans la fabrication de menuiseries de bois, d'aluminiums et de PVC. Pour relancer son activité fragilisée par la crise de la Covid-19, l'entreprise compte **construire un nouvel atelier de fabrication de menuiseries PVC et aluminium** sur le parc d'activité de la Croisière à Saint-Maurice à La Souterraine. Cet investissement permettra à l'entreprise **d'augmenter sa production, d'augmenter son chiffre d'affaires et de recruter de nouvelles personnes.**

Ce projet a été soutenu dans le cadre du plan de Relance REACT-EU par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de plus de **1 million d'euros**.

CHARENTE (16)

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : COGNAC LASER

Action : Investissements matériels

Localisation : Cognac

Cognac Laser est spécialisée dans la découpe et le pliage de pièces métalliques et travaille majoritairement pour l'industrie vitivinicole, mais aussi pour l'industrie au sens plus large.

La crise Covid a considérablement impacté l'entreprise avec une baisse de 25 à 30 % de son chiffre d'affaires entre 2019 et 2021. L'entreprise a été obligée de fermer une quinzaine de jours avec un travail dégradé des salariés.

Face à la pression des marchés concurrentiels, pour faire face à la crise et relancer son activité, Cognac Laser a entrepris **d'investir dans des matériels de pointe**.

L'objectif est de compléter et de diversifier les activités de production de l'entreprise afin d'améliorer sa productivité et sa compétitivité. Le but est d'élargir le portefeuille clients de l'entreprise pour augmenter son chiffre d'affaires et ainsi maintenir l'emploi et créer 3 nouveaux

postes. Ce projet s'inscrit dans une optique éco-responsable **avec des équipements moins polluants et un bâtiment moins énergivore.**

Ce projet est soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **590 610 euros.**

CHARENTE-MARITIME (17)

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : université de La Rochelle

Action : Investissements matériels afin de développer l'enseignement à distance

Localisation : La Rochelle

L'action SMART ROOMS vise à développer de nouveaux espaces d'apprentissage afin de proposer un environnement adapté aux enseignements hybrides mixant présentiel, distanciel synchrone et distanciel asynchrone.

Son objectif répond aux enjeux de l'enseignement à distance et individuel, en développant et appliquant tous les nouveaux outils pédagogiques dont les enseignants ont besoin pour proposer des enseignements de qualité aux étudiants qu'ils soient présents physiquement ou à distance.

Ce projet permettra d'équiper des salles pour proposer de meilleures conditions d'enseignement si une situation similaire se reproduisait. Il vise aussi à préparer l'avenir car il servira de fondement pour permettre à l'établissement de développer l'enseignement à distance.

Ce projet est soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de plus de **2 millions d'euros.**

DEUX-SEVRES (79)

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : OMA S.A.S

Action : Projet de modernisation et de robotisation de l'outil industriel

Localisation : Cerizay

OMA SRL est une entreprise italienne spécialisée dans le prototypage et la fabrication série de pièces et sous-ensembles de carrosserie réalisés en emboutissage.

En 2020, l'entreprise a été fortement impactée par la crise sanitaire et ses conséquences sur le marché de l'automobile son seul secteur client.

Aujourd'hui l'entreprise souhaite accélérer les investissements de transformation vers deux dispositifs de la Région « Usine du futur », « Industrie 4.0 », et lance un projet de **modernisation de l'outil industriel et de robotisation** qui permettra de **diversifier les activités** pour accéder à de nouveaux marchés et améliorer ses performances. L'investissement dans **une ligne de presse** vise à asseoir son positionnement en Europe de l'ouest pour les marchés automobiles à venir. Ces investissements devraient générer au moins 10 emplois.

Ce projet est soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de plus de **1,5 million d'euros.**

VIENNE (86)

Accompagner la relance du territoire néo-aquitain verte, résiliente et numérique

Bénéficiaire : Centre hospitalier universitaire de Poitiers

Action : Surveillance des variants du SARS-CoV-2 en région Nouvelle-Aquitaine

Localisation : Poitiers

L'objectif général du projet est de parvenir à une surveillance exhaustive de l'émergence et de la circulation des variants du SARS-CoV-2. Ce projet s'inscrit dans la surveillance épidémiologique déployée à l'échelle nationale par le réseau AC43 ANRS-Maladies Infectieuses et Emergentes, les Centres Nationaux de Référence de Paris et de Lyon, et de Santé Publique France. A l'échelle de la Région Nouvelle-Aquitaine, cette surveillance est réalisée par la plateforme tripartite, constituée des trois laboratoires de virologie des CHU de Limoges, Poitiers et de Bordeaux.

Les techniques actuellement employées sont dites de « nouvelle génération ». Elles permettent d'obtenir une cartographie complète du génome viral à partir du prélèvement, autorisant ainsi la détection de mutations et de variants connus mais également l'identification de nouvelles mutations et de nouveaux variants.

Le séquençage génome entier par NGS est déjà opérationnel dans les trois CHU de la région Nouvelle-Aquitaine.

Néanmoins, la capacité de séquençage est insuffisante pour faire face aux besoins actuels et à la nécessité d'une surveillance épidémiologique renforcée du SARS-CoV-2 dans la Région Nouvelle-Aquitaine.

Pour répondre à ce défi, **chaque CHU a besoin d'acquérir de nouveaux équipements pour leur permettre d'augmenter leur capacité de séquençage.**

Ce projet est soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **294 335 euros**.

/// Autres thématiques

GIRONDE (33)

Formation et insertion

Accroître le nombre d'emplois salariés et indépendants dans le secteur de l'économie sociale et solidaire

Bénéficiaire : Association Nouveaux Cycles

Action : Structuration d'une offre de service de sensibilisation et d'ingénierie sur les enjeux de santé gynécologique et lutte contre la précarité menstruelle

Localisation : Cenon

Nouveaux Cycles œuvre dans l'animation et l'accompagnement de projets portés par des collectifs (citoyens, associations) et collectivités locales afin de faire vivre une éducation menstruelle, l'éducation au consentement, la connaissance et l'acceptation des identités de genres, ainsi que la lutte contre la précarité menstruelle. A travers ses interventions, l'association développe une éducation aux menstruations et aux sexualités qui soit inclusive et qui prenne en compte l'intégralité des moyens de contraception, d'identités de genres et d'orientations sexuelles. La phase d'amorçage aura pour objet la professionnalisation de l'association (création premier emploi) et la consolidation de son modèle économique.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FSE (Fonds Social Européen) à hauteur de **20 000 euros** et par la Région Nouvelle-Aquitaine à hauteur de **4 000 euros**.

DORDOGNE (24)

Formation et insertion

Accroître l'accès à l'emploi par la formation tout au long de la vie

Bénéficiaire : Web Association Bergerac

Action : Le Sésame Numérique - Assistant en communication digitale (session 2022)

Localisation : Bergerac

Cette action de formation permettra à 12 jeunes et adultes en difficulté d'insertion professionnelle d'**obtenir une qualification dans les métiers du numérique**. Elle s'adresse, entre autres, à des femmes, des jeunes décrocheurs et des personnes résidant en QPV (Quartiers Prioritaires de la Ville).

Pour cette nouvelle session, le format sera davantage opérationnel (certifiant sur l'ensemble des compétences abordées) et adapté aux évolutions des besoins du marché (focus sur la rédaction web, le référencement naturel et la vidéo notamment).

Le projet est soutenu par l'Union européenne via le FSE (Fonds Social Européen) à hauteur de **52 000 euros** et par la Région Nouvelle-Aquitaine à hauteur de **22 000 euros**.

Développement urbain

Améliorer les conditions de vie des quartiers urbains en difficulté par leur réhabilitation physique

Bénéficiaire : Conseil départemental de la Dordogne

Action : Construction du Pôle des solidarités

Localisation : Coulounieix-Chamiers

Dans le cadre du projet « Chamiers Cœur de Ville 2025 », la commune de Coulounieix-Chamiers et le Conseil départemental de la Dordogne ont entrepris **la création d'un pôle des solidarités**. Situé sur le quartier prioritaire de Chamiers, le projet a pour objectif de répondre aux éléments diagnostiqués dans la cadre du nouveau programme de renouvellement urbain. Il s'agit de réunir, en plein cœur de ville et dans un même lieu, différents équipements publics: le centre social Saint-Exupéry, le centre médico-social, le centre communal d'action sociale et la Maison de Quartier. Le financement européen porte seulement sur la maison de quartier.

Cette opération est soutenue par l'Union Européenne via le FEDER (Fonds Européens de Développement Régional) à hauteur de **300 000 euros**.

LOT-ET-GARONNE (47)

Innovation et compétitivité

Accroître la taille des PME

Bénéficiaire : Etablissements BAREYRE

Action : Investissement en matériel de production

Localisation : Le Passage

Les Établissements BAREYRE sont spécialisés dans la fabrication de tous types de profils en bois massifs, aboutés ou MDF (panneaux de fibres de densité moyenne). Avec l'obtention de la certification PEFC (Programme de reconnaissance des certifications forestières) et FCS

(Conseil de Soutien de la Forêt), la Société BAREYRE met tout en œuvre pour maintenir sa charte de qualité et d'avenir avec un choix bien précis de ses approvisionnements en matières premières et une production gérée avec précision. La capacité de production augmentera et le chiffre d'affaires continue de progresser.

Parmi les essences de bois travaillées, le pin occupe une place importante dans ses fabrications et ses fournisseurs sont basés dans les Landes et à la lisière ce qui raccourcit le circuit de distribution. Il s'avère nécessaire de **réorganiser l'outil de production** avec de **nouvelles moulurières automatisées**, de revoir l'installation électrique ainsi que l'aspiration, et d'investir dans des outils spécifiques.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **668 378 euros**.

PYRENEES-ATLANTIQUES (64)

Energie et environnement

Préserver et restaurer la biodiversité et les continuités écologiques

Bénéficiaire : Institution Adour

Action : Phase 1 de l'opération de restauration de la continuité écologique sur les seuils de l'Institution Adour du gave de Pau et de l'Ouzom (64)

Localisation : Narcastet

L'Institution Adour lance une opération de restauration de la continuité écologique sur 8 seuils qu'elle a sous sa responsabilité. Ces seuils de stabilisation du fond du lit, construits entre les années 1980 et 1990, sont aujourd'hui une barrière pour la migration des poissons migrateurs présents sur le gave de Pau, comme le saumon. Ces seuils sont situés, pour sept d'entre eux, sur le gave de Pau (de l'aval vers l'amont, les seuils de Denguin, Lescar, Meillon, Narcastet, Baudreix, Mirepeix et Nay) et un sur l'Ouzom (Asson). La première phase de cette opération va permettre de **réaliser des travaux d'aménagement des seuils de Narcastet, Mirepeix et Asson**. Les travaux sont prévus pour l'étiage 2021.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **451 945 euros**.

Energie et environnement

Accroître la fréquentation des modes durables de déplacements

Bénéficiaire : Conseil départemental des Pyrénées-Atlantiques

Action : Création d'une passerelle sur la Vélodyssée à Bidart

Localisation : Bidart

La Région Nouvelle-Aquitaine a adopté le Schéma Régional des Véloroutes Voies Vertes en 2014 que le Conseil départemental des Pyrénées-Atlantiques, à travers son schéma départemental cyclable, met en œuvre sur son territoire. Ce schéma prévoit l'aménagement de la Vélodyssée (EuroVélo 1) dans sa partie Pyrénées-Atlantiques. Cette véloroute longe le littoral de façon plus ou moins proche et relie toutes les villes côtières du Pays Basque. En ce sens, il s'agit d'un axe de déplacement durable dont le tracé répond à différents usages : quotidiens, loisirs et tourisme. En outre, l'itinéraire passe à proximité des gares SNCF, et sur cette section, est proche la future halte ferroviaire de Bidart. L'intermodalité train vélo est ainsi facilitée. Le projet présenté vise à sécuriser la traversée de la voie ferrée Bordeaux-Hendaye qui se situe sur l'itinéraire de la Vélodyssée. La réalisation de la parallèle au pont va permettre d'augmenter la fréquentation sur cet itinéraire tout en sécurisant le passage des usagers sur le pont de la RD 810 qui supporte un trafic routier très important. En outre, ce pont situé au-

dessus d'une voie ferrée est étroit et n'offre aucune possibilité d'aménagement. La création de la passerelle assure **un passage totalement sécurisé pour les modes doux et facilite le déplacement des usagers de leur domicile vers le lieu de travail.**

Cette initiative est soutenue par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **148 800 euros** et par la Région Nouvelle-Aquitaine à hauteur de **116 500 euros**.

LANDES (40)

Energie et environnement

Réduire la vulnérabilité des populations les plus exposées aux risques d'inondation, d'érosion submersion et de pollution de l'eau

Bénéficiaire : commune de Capbreton

Action : Stratégie locale de gestion du trait de côte de Capbreton - Programme d'action et de prévention de l'érosion 2017-2021 - PHASE 2

Localisation : Capbreton

Dans le cadre du plan d'actions et de prévention de l'érosion de sa stratégie locale de gestion du trait de côte, la commune de Capbreton effectue chaque année, depuis 2008, des campagnes de transfert hydraulique de sédiments marins pour le rechargement annuel des plages sud de Capbreton. Après 11 années de fonctionnement, malgré certaines opérations de maintenance ou de réparations au fil du temps, certains appareils du système de transfert de sable présentent une forte corrosion et des équipements nécessitent d'être remplacés pour garantir la pérennité du dispositif. La conduite de refoulement passant sous le chenal, qui s'est rompue en fin de campagne 2020, nécessite notamment d'être urgemment remplacée.

Cette initiative est soutenue par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **390 000 euros** et par la Région Nouvelle-Aquitaine à hauteur de **460 000 euros**.

Haute-Vienne (87)

Innovation et compétitivité des entreprises

Accompagner le développement des entreprises

Bénéficiaire : Société ARTORIA

Action : Investissements matériels dans le cadre d'une stratégie de développement d'un nouvel acteur de la porcelaine de Limoges

Localisation : Limoges

La société ARTORIA conçoit et fabrique des produits sur mesure en porcelaine de Limoges pour le marché du luxe en France et à l'export. Elle a pour projet de fusionner avec la société KAOLINE UCD'A avec pour objectif de faire émerger un nouvel acteur de la porcelaine de Limoges. Afin de réaliser ce projet de développement, elle souhaite **investir dans de nouveaux matériels de production et construire un nouveau bâtiment**. Les investissements matériels vont permettre à la société ARTORIA de **moderniser son parc machines** afin d'augmenter ses capacités de production, de répondre aux demandes de ses clients actuels et futurs, et améliorer sa productivité.

Ce projet a été soutenu par l'Union européenne via le FEDER (Fonds Européen de Développement Régional) à hauteur de **153 619 euros**.

Contact presse :

Rachid Belhadj 05 57 57 02 75 / presse@nouvelle-aquitaine.fr

Facebook : [Région Nouvelle-Aquitaine](#)

Twitter : [@UEenNouvelleAqui](#) et [@NvelleAquitaine](#)